
BOLETIN NUMERO 11 DE LA APapCyL 
 
EDITORIAL: ¿Dónde está WALLY? 
 
Desde hace varias décadas los niños juegan a buscar a un simpático personaje, vestido con 
un jersey a rayas blanco y rojo, gorro a juego, que siempre va cargado con una mochila y 
una pala, su nombre es Wally. Los padres preguntan a sus hijos delante de una lámina 
¿Dónde está Wally?. Después los niños, estirando su dedo índice recorren cada uno de los 
dibujos diciendo “Aquí no está” “Aquí no está”, hasta encontrarlo y cuando lo hacen 
exclaman ¡Aquiiii está!. 
 
En los primeros dibujos no era difícil encontrar a Wally pero con el tiempo las cosas se han 
ido complicando mientras se iban añadiendo elementos de distracción, muchos personajes, 
colores similares, apariciones parciales .. hasta el punto de que ahora es casi tanto un juego 
para niños y adultos a la vez. 
 
Me cuentan que la última novedad de Wally es que de entrada no aparece en ningún sitio y 
que es necesario frotar fuerte con el dedo “frota, frota, frota”  sobre un papel especial, 
para que Wally aparezca sólo por unos momentos. 
 
En la primera semana del mes de Febrero, Irene Casares, entonces nuestra secretaria, 
comunica a la Junta Directiva que en el consejo de gestión del Area de Palencia se ha 
presentado un modelo de incentivación, ligado  a la prescripción farmaceútica que excluye a 
los pediatras. ¿Dónde está Wally?. “Aquí no esta”. En los días posteriores se presenta en 
las áreas de Valladolid en las mismas condiciones. ¿Dónde está Wally?. “Aquí no está”. El día 
8 de Febrero, Alfredo Cano, entonces nuestro presidente, envía una carta de protesta a 
cada uno de los cargos del SACYL responsables de nuestra actividad profesional, 
incluyendo al Consejero de Sanidad. 
 
El proyecto de incentivación empieza a modificarse y durante el mes de Marzo se presenta 
en otras áreas de nuestra comunidad de tal forma que cumpliendo los mismos objetivos, los 
pediatras sólo podemos recibir el 40% de lo que cobraría un profesional que atienda 
adultos. ¿Dónde está Wally?. “Aquí está o no está” 
 
El día 4 de Abril el SACYL se reune con representantes de la SCCALP, Pediatría 
extrahospitalaria y APapCyL. El SACYL pide disculpas si nos hemos sentido ofendidos, nos 
ofrece su reconocimiento profesional y se compromete a adelantar la confección de un 
índice sintético de incentivación adecuado a nuestra especialidad. “Frota, frota, frota”. 
¡Aquiii está! 
 
Wally está confuso, no entiende muy bien que alguien quien dice apreciarle mucho sea capaz 
de obligar a los niños a que desgasten el dedo frotando el papel por todos los sitios para 
aparecer unos instantes. El cree que sería mejor hacerlo como al principio, cuando aparecía 
en todas las láminas de cuerpo entero, ocupando un espacio real, esperando sólo unos 
instantes a que se posara sobre su figura el dedo índice y oyera un alegre ¡Aquiii está¡. 
 
 
 



IV REUNION DE LA APapCyL 
 
El pasado 6 de Mayo se celebró en León la IV Reunión de nuestra Asociación. Asistimos 41 
socios a las actividades programadas. En la jornada de tarde elegimos los cargos que 
quedaban vacantes. Los resultados fueron los siguientes: 
 

-Presidenta: Irene Casares: 47 votos. 
-Secretaria: Concepción Medrano: 45 votos. 
-Vocal por León: Pedro de la Serna: 43 votos. 
-Vocal por Palencia: Isabel Pérez: 38 votos. 
-Vocal por Valladolid Este: Marisa Vega: 38 votos. 
-Vocal por Valladolid Oeste: Cristina Rodríguez: 39 votos. 

 
La nueva Junta Directiva queda formada entonces por los siguientes cargos: 
 

-Presidenta: Irene Casares. 
-Vicepresidenta: Dolores Sánchez. 
-Secretaria: Concepción Medrano. 
-Tesorera: Ana Sacristán. 
-Vocal por León: Pedro de la Serna. 
-Vocal por Palencia: Isabel Pérez. 
-Vocal por Valladolid Este: Marisa Vega. 
-Vocal por Valladolid Oeste: Cristina Rodríguez. 
-Vocal Pediatría de Area: Santiago Calleja. 
- Vocal por Zamora: Mercedes Miguélez. 
-Vocal por Burgos: Carlos Varela. 
-Vocal por el Bierzo: Oscar Rubinos. 

 
Los vocales de Burgos y Zamora se han incorporado con posterioridad a las elecciones por 
decisión de la Junta Directiva. 
 
ASAMBLEA GENERAL 
 
Informe de la Secretaría 
 
Tenemos 128 socios, algo más del 50% de los pediatras de Atención Primaria de la 
Comunidad. La distribución por provincias es la siguiente: 
 
 PROVINCIA    Nº TOTAL DE SOCIOS    PEDIATRAS DE AREA 
 -------------   ----------------------------    --------------------------- 
 León    33     3  

Valladolid    30      4  
Palencia   16     5  
Segovia   12     2  
Burgos    11    0  
Ávila              10     2  
Zamora     10     3 
Salamanca       3     0  
Soria        3     2  



 
 
 
Informe de Tesorería 
 
El saldo de la Asociación es de 6.707’44 euros pendiente de los gastos de la IV Reunión. 
 
Informe de Presidencia 
 

? ? El Grupo de Formación, coordinado por Irene Casares, ha presentado una propuesta 
de formación al Servicio de Formación del SACYL. La propuesta se elaboró 
partiendo de todas las actividades formativas que se realizaron en nuestra 
Comunidad en el año 2004 y atendiendo a las peticiones que habían realizado los 
socios en las Reuniones Anuales. No hemos tenido respuesta. 

 
? ? Incentivación ligada a la prescripción farmacéutica.  Vamos a tener un índice 

sintético específico para pediatras en el cual se van a primar la prescripción de 
genericos y medicamentos con precio de referencia y se van a penalizar la 
consideradas novedades terapéuticas 

 
- Envases de EFG respecto al total de especialidades. 
- Tanto por ciento de envases de novedades terapéuticas (pimecrolimus, 

desloratadina, levocetirizina, racecadrotilo, rupatadina … .) 
- Tanto por ciento de envases de fármacos con precio de referencia 

(amoxicilina, amoxiciliona-aclavulánico, loratadina y cetirizina) respecto al 
total de la prescripción de los subgrupos terapéuticos J01C 
(betalactámicos) + R06A (antihistamínicos sistémicos) 

- Desviación del importe/persona comparándolo con el conjunto de pediatras 
del Area y de toda la Comunidad. 

 
Con los pediatras de Area parece que se van a utilizar sólo los porcentajes de las 
distintas categorías de fármacos sin ajustarlo a la población asignada. 

 
? ? El Jefe de Servicio de Programas Asistenciales invita a una persona de nuestra 

Asociación para formar parte del Grupo Central que se encargará de la revisión y 
actualización de normas técnicas. Alfredo Cano formará parte del Grupo Central de 
Normas Técnicas. 

 
? ? Se está negociando con un laboratorio (MSD) para que se haga cargo de distribuir 

la Revista de Pediatría de Atención Primaria de forma gratuita para todos los 
socios de la APapCyL. 

 
? ? Relaciones con la AEPap 

 
- Se ha elaborado desde la AEPap un código ético que regula la relación de la 

Asociación con la industria. Las asociaciones federadas deben decidir si se 
adhieren él. 

 
 
 



 
 

- Está a punto de concretarse un documento de la AEPap para solicitar la 
acreditación docente de los centros y tutores de Atención Primaria  y  para 
formación de residentes de pediatría. Lo que tenemos hasta ahora se puede 
consultar en la página web: www.aepap.org en el área restringida de socios y 
en el grupo de formación. 

 
- Desde el nacimiento de la APapCyL hemos mantenido las misma cuota anual, 

18 euros por año. La AEPap, que no tiene ingresos directos, va a proponer a 
las asociaciones federadas que aporten 10 euros anuales por cada socio que 
irán destinados al mantenimiento de la web, desarrollo de nuevos servicios…  
Es probable que este año subamos la cuota.  

 
CARTA DE PRESENTACIÓ N DE LA NUEVA JUNTA DIRECTIVA 
 
Estimados compañeros: 
 
Hace ya cuatro años que nació nuestra Asociación fundada por 24 socios en abril de 2001 
bajo la presidencia de Alfredo Cano. 
 
Hasta aquel momento no teníamos ningún tipo de organización que pudiera tener fuerza 
para plantear nuestros problemas ante ningún organismo o institución o para decidir como 
queríamos que fuera nuestro presente y futuro profesional. 
 
Desde entonces y gracias a la participación de todos y al empeño y esfuerzo de las 
personas que han ido formando parte de la Junta Directiva y sobre todo a la ilusión y 
trabajo de Alfredo Cano, nuestro presidente saliente, hemos avanzado mucho. 
 
En este momento pertenecemos a APAPCYL algo más del 50% de los pediatras de nuestra 
Comunidad Autónoma. Hemos conseguido tener un reconocimiento por parte de nuestros 
compañeros pediatras y médicos de familia y hemos llevado a cabo diferentes tareas y 
proyectos que han hecho que nuestra Administración Sanitaria piense en nosotros para 
debatir o participar en todas aquellas cuestiones profesionales que nos afectan y para 
cambiar situaciones que nos son desfavorables. 
 
A modo de resumen, hemos participado en el diseño de la nueva historia clínica pediátrica, 
en la elaboración de la guía del S. de Down, en múltiples actividades relacionadas con la 
Cartera de Servicios, entre otras la elaboración de la Guía de Atención al niño y 
adolescente con asma y la introducción de este nuevo servicio entre los de la Cartera de 
Servicios de atención al niño. Hemos realizado 4 Reuniones Anuales con sus 
correspondientes actividades formativas. Formamos parte de la Plataforma 10 minutos. 
Hemos enviado a Sacyl a principios de 2005, un proyecto de actividades formativas para los 
pediatras de la Comunidad Autónoma para desarrollarlo en este año. Hemos enviado una 
carta de protesta a Sacyl  por el trato discriminatorio que se nos estaba dando al 
excluirnos de la incentivación ligada a objetivos de prescripción de calidad y hemos 
conseguido que se nos tenga en cuenta también en 2005… … . Y muchas otras cosas que sería 
largo de relatar y de las que a través de los Boletines informativos y en las diferentes 
Asambleas Generales de la Asociación os hemos ido informando. 



 
En este momento me corresponde tomar el relevo de la presidencia de APAPCYL y quiero 
agradecer públicamente a Alfredo Cano, su esfuerzo, ilusión, generosidad y entrega que nos 
ha conducido a nuestra situación actual. 
 
Pero todavía tenemos un camino por recorrer. Cuestiones como la precariedad de las plazas 
de Pediatría de Área, creación de nuevas plazas de pediatría de Equipo en zonas donde 
existan más de 600 niños. Dotación de recursos materiales y humanos para las mismas. 
Acceso a formación específica de forma reglada y anualmente, Acreditación de los centros 
para la docencia a los MIR de Pediatría y acreditación de los tutores Pediatras de Atención 
Primaria. Introducción de nuevos servicios en Cartera y reevaluación de la ponderación de 
los mismos y un largo etc… … .están todavía por resolver. 
Por tanto iniciamos a mi juicio una fase de consolidación de nuestra Asociación en donde es 
importante el esfuerzo y las ideas de todos. Por ello os animo a contactar con nosotros a 
través de los vocales o de cualquier miembro de la Junta Directiva, a participar en los 
grupos de trabajo, a plantear problemas y posibles soluciones… . 
 
APAPCYL somos todos y necesitamos del esfuerzo y el compromiso de todos para continuar 
el trabajo iniciado y reforzar y renovar nuestra Asociación. Con ese deseo comienzo esta 
nueva etapa. 
 
 
       Irene Casares Alonso 
       Presidenta APAPCYL  
 
 
NOTA 
 
La AEPap esta publicando una revista de educación para la salud dirigida a los padres, se 
llama Infopadres. En principio se concedió la distribución del primer número a un 
laboratorio para que se repartiera a los padres en las consultas de pediatría. La 
distribución fue muy mala y se ha encargado a un segundo laboratorio. No obstante 
podemos acceder a ella e imprimirla desde la página web: www.aepap.org/infopadres.htm 
 
Nos informa una asociada que existe en Valladolid, en el Hospital privado Benito Meni, una 
Unidad de daño cerebral que trabaja en el diagnóstico y rehabilitación de niños con 
secuelas postradioterapia, síndromes mal filiados con dificultades de aprendizaje …  
 
 
AGENDA 
 
Días 13-14 y 15 de Octubre. III Curso de actualización de la AEPap en Madrid. 
(www.aepap.org/congresos/IIICurso-cartel.htm) 
 
 
 
 
 


